
Sitzungsleitung: Sofia
Protokoll: Maxi

Protokoll der Sitzung der Freien Fachschaft Philosophie am
17.10.2024

Anwesenheit:
● Maxi (FSR)
● Anna Lotta
● Rico (FSR)
● Jochen Briesen (Gast)
● Evangelina (bis TOP 4)
● Natalie
● Elisa
● Lena
● Johanna
● Simon (Ab TOP 5)
● Roman (Zwischen TOP 5 und TOP 8)
● Johannes (Bis TOP 8)
● Luisa
● Sofia (FSR)
● Ben H.
● Ben S. (ab TOP 4)

Tagesordnung:
1. Begrüßung
2. Finanzen
3. QSM
4. “Besuch” Prof. Briesen
5. SPS Ding
6. Ringvorlesung
7. Feedback Erstieinführung → Vertagt auf nächstes Mal
8. Verantwortlichkeiten
9. AKs WiSe

a. AKs konstituieren
b. AK Awareness → Vertagt auf nächste Woche

10. ÖA
a. Instagram- und Website-Zugang

11. Sonstiges
a. Brandschutz
b. BuFaTa
c. Termin FSVV WiSe

Die Sitzung wurde um 16:20 Uhr eröffnet

Die Sitzung stellte fest, dass sie satzungsgemäß beschlussfähig ist

Die Sitzung hat einstimmig Maxi zum Protokollanten bestimmt



Finanzen
● Erstieinführung hat weniger Geld gekostet als erwartet (toll)

→ Rico kümmert sich um alles
● BuFaTa Antrag muss noch fristgerecht beim StuRa eingereicht werden
● Wir sollten ggf. noch die Verwendung von Restgeldern explizit in einer Sitzung

behandeln
● Antrag: Verpflegung für ein Fachschaftspicknick

○ Datum: 17.10.2024
○ Postennr. im Haushaltsplan: 540
○ Betrag: 15,16€
○ Ergebnis der Abstimmung: Einstimmig angenommen
○ Beschlusstext: Hiermit beschließt die Freie Fachschaft Philosophie am

17.10.2024, dass ein maximaler Betrag von 15,16€ zum Kauf verwendet
werden soll.

○ Begründung:
Das Picknick fördert den Zusammenhalt unter den Studierenden und bietet
die Möglichkeit, sich in einer informellen Atmosphäre auszutauschen.
Darüber hinaus trägt die Veranstaltung dazu bei, das Gemeinschaftsgefühl zu
stärken und die Bindung zwischen Studierenden und Lehrenden zu
intensivieren. Verpflegung ist für ein Picknick elementar.

○ Hierbei handelt es sich um einen Nachbeschluss, da das Fachschaftspicknick
kurzfristig und ohne Beteiligung geplant und aufgrund der Wetterlage
mehrfach verlegt wurde. Vor der tatsächlichen Durchführung ist uns
dementsprechend nicht rechtzeitig aufgefallen, dass wir für die neue
Umsetzung diesmal Geld beschließen sollten.

“Besuch” Jochen Briesen
● Herr Briesen (Prof. für theoretische Phil.) hat angefragt, ob er die Fachschaft

kennenlernen kann, daher haben wir ihn eingeladen
● Fragen an uns:

○ Haben wir das Gefühl, in gutem Kontakt zur sonstigen Studierendenschaft zu
stehen?

○ Antwort:
■ Wir haben regelmäßigen Kontakt zu größeren Teilen der

Studierendenschaft
■ Die Repräsentativität der Fachschaft ist trotzdem sehr beschränkt
■ Kommunikation mit der Studierendenschaft funktioniert oft nur

eingeschränkt
■ Wir arbeiten daran, diese Dinge besser zu machen (es ist aber etwas

unklar wie das am besten geht)
■ Wir haben insbesondere wenig Kontakt zu Lehramtsstudis (leider)
■ Wir sind (im Vergleich mit anderen FSen) relativ wenige aktive

Fachschaftler*innen
■ Unsere Veranstaltungen sind i.d.R. gut besucht



○ Gibt es etwas, was wir uns im Speziellen vom Seminar/Direktorium/ihm
wünschen?

○ Antwort:
■ Lagerkapazität (der FS-Raum ist derzeit kaum als Aufenthaltsraum

nutzbar)
→ Könnte man evtl. irgendwann in der Hausmeisterwohnung lagern

■ Kommunikation mit der FS offen halten (z.B. die regelmäßigen Treffen
zwischen FSR und Direktorium beibehalten) und bei Gelegenheit auch
an die Dozierenden und Mitarbeitenden weitergeben
→ Wird so mitgenommen (und nach Möglichkeit gemacht)

■ Unterstützung unserer Position bzgl. der Lateinvoraussetzung (muss
weg)
→ Position Hr. Briesen: Es ist klar, dass die PO überarbeitet werden
muss. Es ist nicht klar, wann genug Zeit dafür da ist. Bei einigen
Studiengängen ist der Nutzen der Voraussetzung nicht sofort
ersichtlich. Es für alle Studiengänge abzuschaffen wird sehr schwierig.

■ Der Fachrat sollte häufiger einberufen werden
■ Bei Anstellungen sollte auf ein Interesse Lehre, sowie an

Zusammenarbeit mit den Studierenden geachtet werden
→ Scheint ihm wichtig und selbstverständlich

● Fragen an ihn:
○ Wünsche an die Fachschaft?
○ Antwort: Nein
○ In welcher Weise ist geplant sich insbesondere für studienbezogene

Interessen von Studierenden einzusetzen
○ Antwort:

■ (Faire) Kommunikation zwischen Dozierenden und Studierenden
erhalten und sicherstellen

■ Transparente, faire Bewertungskriterien
■ Im Austausch mit Studierenden auf Seminargestaltung eingehen
■ Philosophischen Austausch zwischen Studierenden anregen

Maxi hat einen GO-Antrag auf Führung einer Redeliste gestellt

SPS (Schulpraxissemester) und Prüfungsleistungen
● Problem:

○ Menschen im M.Ed. müssen (i.d.R. zwischen September und Dezember) ein
Semester ein Schulpraxissemester (vollzeit) absolvieren

○ Dadurch geht zumeist einer von zwei Monaten der Vorlesungsfreien Zeit
verloren, wodurch bei vielen Studis nicht genug Zeit für das Schreiben von
Prüfungsleistungen bleibt

○ In der Philosophie wird, im Gegensatz zu anderen Fächern, i.d.R. keine
Fristverlängerung nach dem SPS dafür gewährt

● Wir sehen (aus Studierendensicht) keinen Grund dafür, dass keine entsprechende
Fristverlängerung gegeben werden kann
→ Wir wollen uns auf jeden Fall dafür einsetzen



● Anscheinend will Fr. Obermeier mit dieser Entscheidung vor allem Gerechtigkeit
unter den Studierenden erreichen
→ Entsprechende Äußerungen der Fachschaft würden sie ggf. umstimmen

● Wir sollten erst einmal mit Fr. Obermeier reden und dann ggf. weitere Maßnahmen
ergreifen

● Der FSR wurde damit beauftragt, mit Fr. Obermeier darüber zu reden

Sonstiges I: Termin FSVV
● Vorschlag durch Sofia: FSVV von Do., 16:00 Uhr auf Do., 18:00 Uhr verlegen
● Vorteile: Einige Leute können sonst nicht, man könnte danach besser zusammen

Abendaktivitäten machen
● Falls wir das machen, sollten Sitzungen von denen absehbar ist, dass sie länger

dauern wieder einzeln nach vorne verschoben werden
→ Keine allgemeine Zustimmung

● Wir sollten eine Umfrage in der WA-Gruppe dazu machen

QSM
● Wir wollen die Studi-Umfrage zu Seminaren bis zum 24.10.2024 versenden

→ Elisa setzt eine Mail auf (Rico hilft)
● Wir machen eine Umfrage um Vorschläge einzureichen

→ Auch Elisa und Rico
● Frage: Können wir Geld für Audiotechnik im Kantsaal ausgeben

→ Können wir, da reden wir am 07.11 drüber
● Am 07.11. ist die Abstimmung über die QSM verwendung in der FSVV

Ringvorlesung
● Wir müssen immernoch die HiWi-Stelle ausschreiben
● Wir sollten darauf achten, die Stelle öffentlich unbiased auszuschreiben und im

Entscheidungsprozess Interessenskonflikte mit aktiven Fachschaftler*innen zu
vermeiden (lame)

● Wir wollen das Direktorium und Fr. Lenk anfragen, ob sie die Entscheidung
zusammen an unserer Stelle treffen wollen
→ Macht der FSR

● Rahmenpunkte für die Stellenbeschreibung (Ben schreibt die dann):
○ Organisatorische Skills
○ Sollte Philo studieren
○ Kreativ
○ Kreativ
○ Conversational English
○ Anstellungszeitraum

● Es ist nicht ganz klar, wann diese Ringvorlesung stattfinden soll
→ Nächstes Treffen besprechen

Verantwortlichkeiten
● Wir sind die Liste mit Verantwortlichkeiten durchgegangen und haben ein paar

verteilt
● Der AK Design wird unter sich die Verantwortlichkeiten für Website, Social Media und

Plakatdesign verteilen und sich dann nochmal melden



● Wir wollen ggf. mal einen Website-Samstag machen um die Website neu zu
gestalten

● Wir (der AK Design) macht ein Spreadsheet für Veranstaltungen die beworben
werden sollen

AKs
● AK Öffentlichkeitsarbeit (AK ÖA)

○ Soll alles machen, was bisher unter AK Design gefasst wurde + alles andere
was unter Öffentlichkeitsarbeit fällt

○ Der AK wurde einstimmig von der FSVV eingerichtet
○ Luisa wurde einstimmig von der FSVV als Berichterstatterin für diesen AK

bestimmt
● AK Soziales

○ Beschreibung einfügen
○ Der AK wurde einstimmig von der FSVV eingerichtet
○ Rico wurde mit 8 Fürstimmen und einer Gegenstimme von der FSVV als

Berichterstatter für diesen AK bestimmt

Öffentlichkeitsarbeit
● Alle folgenden Dinge können mit von AK ÖA behandelt werden (falls er Zeit dafür

hat)
● Wir brauchen eine ÖA Richtlinie (Wer darf was wo posten, wer muss gefragt werden,

usw.)

Sonstiges II:
● BuFaTa

○ Die nächste BuFaTa findet vom 08.-10.11. in Bremen statt
○ Wir brauchen eine Delegation von 4 Personen
○ Freiwillige:

■ Natalie
■ Anna Lotta (unter Vorbehalt)
■ Elisa (unter Vorbehalt)
■ Maxi
■ Rico

○ Wir müssen ein Präsent nach Bremen mitbringen
→ Rico kümmert sich drum

● Brandschutz
○ Bennet Salzmann, der im Übrigen nicht Branschutzbeauftragter, sondern (Mit

Hr. Brüllmann zusammen) Brandschutzhelfer ist hat uns geantwortet
○ Es sind Verbesserungen im Gange und geplant (neue Brandmelder usw.)
○ Wenn wir weitere Vorschläge haben, sollen wir sie an ihn weiterleiten
○ Wir haben keine weiteren Vorschläge

Ben H. ist für nächste Woche als Snackbeauftragter bestimmt worden (muss dafür
aber eigentlich keine Arbeit machen, weil wir noch dutzende Packungen Snacks
haben, weswegen diese Wahl mal wieder eine absolute Verschwendung von
Sitzungszeit ist. Allerdings ist zuzugeben, dass das Protokollieren dieses Faktes mehr
Zeit gebraucht hat, als die Wahl selbst)



Die Sitzung wurde um 19:31 Uhr geschlossen


